

**Nombre del alumno: Cesar Enrique Utrilla Domínguez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría**

**Materia: Antropología Médica**

**Grado: Primer semestre**

**Grupo: "A"**

## La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría:

Con el Centenario de Pedro Lain (1908-2001), se examina de la antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas hasta la conservación de su pensamiento. Existe cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad las cuales son - antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española - la antropología de Lain como su empresa intelectual más culta (DC 497), con ello se consideraba o considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Cuando se intentó recuperar la antropología médica, se contribuye a salvar a Lain dentro de la historia de la medicina. En poco tiempo en su carrera profesional este renuncia a las prácticas médicas para poder dedicarse a las investigaciones y la docencia universitarias, con la consecuencia consiguiente de la filosofía, el cual cree y carece de base la medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante, lo que Lain describió en la antropología médica lo concibe como el conocimiento científico y metafísico del hombre. La antropología médica de Lain emerge de una conciencia conjunta histórica de la ciencia, con la medicina el positivismo naturalista en la mitad del siglo XIX la cual estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y los métodos utilizados en el laboratorio y el análisis de la materia cósmica. Esto llevó a Lain que reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad. En la revolución industrial el estrés social se intensificó hasta llegar al grado de ser insostenible para el individuo, incapaz de tolerar la tensión de todos los días.

Con el paso del tiempo, en la primera guerra mundial la presión sobre el paciente aumentó, que fue producida por las crisis de las creencias de ese entonces. En la guerra el cuidado de los heridos hace conciliar a varias escuelas de médicos con la necesidad de reformar a la medicina de raíz. La antropología de Luitpold el cual fue fruto de una crisis en las ciencias. En el año de 1910, la bibliografía médica publicada en alemán muestra una clara oposición a la impersonalidad de lo que es el positivismo dominante en la segunda mitad del siglo XIX. Con los títulos de libros y los artículos médicos estos aluden a la crisis de fundamentos presentes en todas las ciencias. Una vez identificada la crisis, autores proponen nuevas ciencias médicas o paramédicas para remediarla, una de ellas es la sociología médica. Hay un ejemplar de su libro muy manejado por Luitpold Schwarz parte de la inseguridad de muchos médicos de su tiempo frente a la crisis de los fundamentos en todas las ciencias. Desde tal perspectiva surge la posibilidad de deducir la esencia de la enfermedad. Schwarz, indica a Luitpold el camino a seguir en su voluntad de sistema, fundado en la idea del hombre como individuo, la primera etapa la preside Freud, fundador vienes del psicoanálisis. En la segunda entra el círculo de viena formado por Schwarz, admirador de Freud. La tercera comprende la época inicial de los estudiantes más distinguidos del internista y fisiopatológico de Heidelberg Ludwig von Krehl (1861-1937), y finalmente, Luitpold concibe la cuarta etapa como la madurez de la escuela de Heidelberg, creación de von Krehl, y el concurrente desarrollo de la medicina psicomédica en Estocolmo.

Unidos. Tras la primera guerra mundial empezaron a abundar los neuroticos en las clínicas más prestigiosas de Europa, constituyendo en el primer lustro de los 1920 entre el 25 y el 35% de todos los enfermos allí atendidos. En la guerra había hecho mella en la salud mental europea y el psicoanálisis había comenzado a ser tomado en serio, haciendo que se sensibilizaran a los clínicos sobre la aparición de las neurosis. A esto se le añade el ecocheo y la interpretación a la patología, previamente solo visual y táctil. Sistematizada el uso de la psicoterapia verbal en la medicina. Esta interacción investiga el como interactúan entre la psique y las funciones vegetativas del cuerpo. Schwarz exige una disciplina mental omnimoda, que sintetice diversas tendencias nuevas de conocimiento: la fenomenología de los signos y de la comprensión propuesta por Husserl; la psicobiología de Hans Driesch, la psicología Gestalt y la fisiopatología de Ludolf von Krehl. Resta a la Escuela de Heideberg a Jocio de Lain, extender la "mentalidad antropopatológica" a todas las enfermedades. El prestigioso catedrático de patología y terapia especial. Poco a poco evoluciona desde la patología a la medicina de la persona individual. Pero se cree obligado a ponerse al día en medicina, definiendo la nueva tendencia como la "incursión de la personalidad del enfermo en la problemática del médico como objeto de estudio y valoración". Lain le ve como a un Moises de la medicina, capaz de avistar a su vez la tierra prometida desde lejos, pero no de entrar en ella.

## Referencia bibliográfica

La antropología medica de pedro Laín Entralgo: historia y teoría. The medical anthropology of Pedro Laín Entralgo: history and theory . Nelson R. Orringer. Ars Medica. Revista de Humanidades 2008; 2:190-205